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Reclamo de la herencia
Tras haber encontrado fallecido
en su vivienda a Federico
Arrebola Gimenez, un español de
76 años, aparecieron supuestos
familiares que reclaman el dinero
que la Policía encontró en su
domicilio.Se trata de casi 20 mil
dolares y 450.000 pesos. El fiscal
Francisco Micheltorena informó
que estàn verificando la
identidad.En caso de no ser
familiares, el dinero quedará a
disposición de la Justicia.

Padrones
definitivos para el sorteo

El IPV dio a conocer el padròn definitivo
y la fecha del sorteo de cada barrio, que

se realizarà antes que termine el año.
Con màs de 53.000 postulantes, se

tiene previsto arrancar con los sorteos
el miércoles 1 de noviembre a partir de

las 8 de la mañana y concluir el
mièrcoles 8 de noviembre. 
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Concurso del asador en San Martín
Esta semana se lanzò el concurso del asador en

San Martín. Se trata de una competencia que lle-

varà su sexta ediciòn y en la que se premia al mejor

asador de la provincia. El encuentro serà el 25 de

noviembre próximo, pero las autoridades dijeron

que las inscripciones ya estàn abiertas y permane-

cerán hasta el 29 de octubre, hasta completar los

cupos de los participantes.

El velerista que hizo historia
El velerista sanjuanino Mateo Maldonado, finalizó

su ùltimo mundial Sub21 y marcò historia. Se

despidió de la categorìa en la que representò al

país en varios mundiales de vela. Con una buena

acumulación de puntos, quedò a un punto de la

flota ganadora del mundial comandada por los

italianos. Maldonado es el mejor velerista en la

historia del deporte sanjuanino.

Premios a las juventudes
La Semana de Juventudes es el evento que

el Gobierno de San Juan estableció en la

agenda anual para celebrar a este sector

etario, a través de una serie de diferentes

actividades en múltiples espacios de la

provincia. En este marco es que entregaron

premios y distinciones a los jovenes que

participaron de las mismas.
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Traslado de emergencia
Una niña oriunda de Valle Fértil fue trasladada a

la ciudad sanjuanina en helicòptero tras haber

sufrido quemaduras de gravedad. Fue luego de

haberse producido un incendio en su vivienda. La

menor tiene 11 años de edad y está siendo

atendida en un centro de salud, con un amplio

porcentaje de su cuerpo con graves quemaduras.

Rescate en el Tres Marías 
Un hombre que hacía ejercicio en el Cerro Tres Marías

cayó por un barranco y resultó gravemente herido. El

rescate llevó aproximadamente 6 horas y el personal

especializado encontró a Leandro Clavero después de

la 2 de la madrugada. Fue trasladado en estado crítico

a un hospital de la capital.

Donan sangre en Barreal
Un nuevo operativo de donación de

sangre se montò en Calingasta, esta vez

en el Hospital de Barreal. El equipo de

salud coordinado por el Instituto

Provincial de Hemoterapia, fue el

encargado de llevar a cabo la acción.

Hubo buena participación de vecinos y

vecinas de la zona que acudieron al lugar

para realizar la donaciòn de sangre.
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LO QUE DEJÓ LA ELECCIÓN A PRESIDENTE

El balotaje, los apoyos y 
la crisis en JxC y el impacto
en la gestión de Orrego

Con dos opciones presidencia-

les para el 19 de noviembre, la

política argentina y sanjuanina

se resetea. Bullrich con Milei y

la UCR con Massa. ¿Es el fin

de Juntos por el CAMBIO?

Qué pasará en San Juan y

cómo puede afectar la gober-

nabilidad de Marcelo Orrego. 

L
as elecciones del pasado do-
mingo 22 de octubre dejaron
ganadores, pero también gran-

des perdedores en la escena política,
especialmente en lo nacional.

l   l   l
El triunfo claro de Sergio Massa, la re-
montada tras ubicarse tercero en las
PASO, la caída de Juntos por el Cam-
bio y la crisis en la que empieza a su-
mirse, son algunos de los temas que
dejó como herencia el resultado elec-
toral.

Las encuestadoras volvieron a equivo-
carse, ninguna le asignaba chances a
Sergio Massa de terminar primero, las
más optimistas lo ubicaban muy cerca
del primero -Javier Milei- con chances
de entrar a un balotaje. Además, tam-

bién mantenían competitiva a Patricia
Bullrich, algo que en la práctica nunca
sucedió. La candidatura de Bullrich,
que surgió tras superar en las PASO a
Horacio Rodríguez Larreta, nació con
el tercer puesto asegurado.

l   l   l
Haciendo sumas y restas, de las PASO
a las generales hubo unos 3 millones
de votos más, casi lo mismo que sumó
Massa de un turno al siguiente. Lo si-
guieron Schiaretti, que acrecentó 870
mil, Milei que subió 770 mil, y Breg-
man, 80 mil. Bullrich fue la única per-
dió votos entre las primarias y las

generales: -440 mil sufragios.

l   l   l
En San Juan no fue distinto, la recu-
peración de Sergio Massa fue impor-
tante, pero no alcanzó para que se
ubicara en primer lugar. Fue La Liber-
tad Avanza la preferida para la catego-
ría de presidente y vice, seguido de
cerca por Unión por la Patria y en in-

Pasa a página siguiente
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EL BALOTAJE, LOS APOYOS Y LA CRISIS EN JXC...

Pasa a página siguiente

discutible tercer lugar Juntos por el

Cambio, que fue el frente que mayor

cantidad de votos perdió.

l   l   l
El peso de los aparatos partidarios fue

decisivo. En San Juan, más allá del

enfrentamiento Uñac-Gioja, ambos tra-

bajaron por la candidatura del ministro

de Economía actual. La maquinaria

peronista funcionó a la perfección, se

movieron en la calle, se encargaron de

multiplicar como propaganda las medi-

das anunciadas para contener la esca-

lada inflacionaria con anuncios para

distintos sectores. Eso sí, el giojismo

solo trabajó por Massa presidente. 

l   l   l
Está claro que el domingo no se votó

en contra de la corrupción -el yategate

de Insaurralde no estuvo presente, in-

cluso ganó en Lomas de Zamora-,

tampoco la realidad económica pesó y

mucho menos el tema seguridad, los

tres ejes planteados en la campaña

como graves defectos del actual go-

bierno. 

¿Qué pasará de

ahora en más?

E
s la pregunta que surge, dado

que para este balotaje ambos

candidatos deberán buscar los

votos que quedaron vacantes. 

l   l   l
Javier Milei dio dos o tres pautas, pero

que van contra su discurso: va a bus-

car acuerdos con la casta, la misma

que criticó hasta el domingo mismo.

Ya dijo que le gustaría que Patricia Bu-

llrich fuera su ministra de Seguridad. Y

también que le gustaría que la Iz-

quierda ocupara la fusión de dos mi-

nisterios claves: Salud y Educación,

bajo el nombre de Capital Humano. De

eso son los que más saben, dijo el li-

bertario. 

l   l   l
Desde el sector de Bullrich no hubo

pronunciamiento en cuanto al ofreci-

miento, pero en conferencia de prensa

del pasado miércoles por la mañana,

Bullrich dijo oficialmente que la fórmula

que integró con Luis Petri apoyará a

Javier Milei el próximo 19 de noviem-

bre. La Izquierda fue más dura: ni

locos piensan integrar el gabinete de

Milei. 

l   l   l
Evidentemente que, con el anuncio

formal de Patricia Bullrich de dar el

voto a Javier Milei, estaríamos asis-

tiendo a la última postal de Juntos por

el Cambio. El radicalismo ya se pro-

nunció y dijeron que es difícil que la

UCR apoye al libertario, están en las

antípodas del pensamiento de La Li-

bertad Avanza. Este anuncio sería el

certificado de defunción del frente polí-

tico, dado que Ernesto Sanz, senador

radical, veía improbable que el partido

centenario apoyara a Milei en la se-

gunda vuelta. Claro está que la excan-

didata a presidenta de la Nación se

diferenció del resto de los socios del

frente político. 

Viene de página anterior

Gerardo Morales y Martín Lousteau, presidente y

vice del Comité Nacional de la UCR

La foto menos pensada, Milei y Bullrich

Barrionuevo le retiró el apoyo a 

Javier Milei tras el pacto con Macri 

y Bullrich
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E
n la provincia es incierto el fu-

turo del frente político, que, a

diferencia de la Nación, el

socio fuerte es Producción y Trabajo y

no el PRO, con participación de la

UCR local que se encuentra en un es-

tado de anemia política, siendo la

contracara de lo que pasa con el par-

tido centenario en otras provincias.

Hoy, en San Juan, el radicalismo es

una solución personal para tres o cua-

tro dirigentes.

l   l   l
Si Marcelo Orrego -gobernador

electo- tenía un panorama complicado

para gobernar a partir del 10 de di-

ciembre, con la situación interna de

Juntos por el Cambio la complicación

es mayor. Vale recordar que no tendrá

mayoría parlamentaria, que solo le

responden cuatro de 19 intendentes,

no tendrá senadores y se quedaría

con una sola diputada nacional -

Nancy Picón-, ya que Susana Laciar,

intendenta electa de la Capital, dejaría

la banca y su reemplazo es una mujer

de la UCR.

l   l   l
Ahora, con la explosión del frente polí-

tico a nivel nacional y posiblemente

también provincial, al electo mandata-

rio solo lo respalda su partido, Pro-

ducción y Trabajo. Los dichos del

presidente de la UCR local, Eduardo

Castro, advirtiendo que ideológica-

mente es difícil apoyar a Milei, no

Qué puede
pasar en
San Juan

hace más que dejar en claro que lo

que resuelva la conducción partidaria

nacional se acatará en la provincia.

Otro que no apoyará a Milei -si-

guiendo a la candidata que apoyó

para presidenta- es Marcelo Arancibia,

quien fue candidato a gobernador

dentro del frente en julio pasado. 

l   l   l
Al ser consultado, Arancibia afirmó

que el próximo 19 de noviembre bus-

cará estar a más de 500 kilómetros de

San Juan para no verse en la obliga-

ción de optar entre la ultraderecha de

Javier Milei o la “ultracorrupción” de

Sergio Massa.

l   l   l
De los que integran el frente de JxC,

solo uno sacó los pies del plato: Ser-

gio Vallejos, quien manifestó que apo-

yará a Javier Milei. 

l   l   l
Mientras tanto, la reunión cumbre de

la cabeza de JxC con los gobernado-

res electos realizó, cuando había tras-

cendido que se suspendía. En el en-

cuentro los mandatarios se

despegaron de la decisión de Bullrich

y se mantendrán neutrales en el balo-

taje.  En un comunicado de prensa,

los mandatarios ratificaron su oposi-

ción al gobierno nacional, pero acla-

raron que esa decisión no significa

un respaldo explícito al líder liberta-

rio. En contraparte, enfatizaron en

que seguirán trabajando en la defensa

de sus valores, pero sin entregarse

“al alquimista de turno” ni “traicio-

nando su identidad”.

l   l   l
En un pronunciamiento conjunto, los

partidos que integran JxC en San

Juan dijeron claramente “que decida

la gente”. El documento lleva la firma

de la fórmula electa, además de inten-

dentes y diputados electos. Allí plan-

tearon que “corresponde dejar en

manos del ciudadano de la provin-

cia y el país la decisión de a quien

votar para presidir el país los próxi-

mos cuatro años”.

l   l   l
Otra incógnita es saber qué hará el

PRO. Enzo Cornejo dijo que es difícil

apoyar a Milei, aunque después de

conocerse que hubo una reunión se-

creta entre Patricia Bullrich, Mauricio

Macri con Milei, es probable que Cor-

nejo deba acatar lo decidido por Bu-

llrich y Macri. 

Marcelo Orrego tiene complicado el panorama por el conflicto

interno que hay en Juntos por el Cambio.

Eduardo Castro Marcelo Arancibia Enzo Cornejo

EL BALOTAJE, LOS APOYOS Y LA CRISIS EN JXC...



https://forms.gle/niKRnEyWSVSLNTxL9
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ELECCIONES 2023

Pasa a página siguiente

Dónde crecieron más y dónde
perdieron más votos. El depar-
tamento de mayor concurren-
cia a las urnas y el de menos. 

L as elecciones generales del pa-
sado domingo 22 de octubre
dejaron datos para analizar. En

qué departamentos se impuso cada
uno de los frentes, cómo les fue, qué
porcentaje de votantes hubo, todo esto
como información complementaria a la
que le interesa a cada fuerza política,
que esa saber qué cantidad de votos
obtuvieron.

En líneas generales, en la provincia
votó el 78,8 por ciento de los empadro-
nados, más de tres puntos respecto a
las PASO. La carga de telegramas se
cortó cuando quedada un 5 por ciento
de información a procesar, lo que in-
dica que los porcentajes podrían va-
riar. Además, el martes a las 18 horas
comenzó el escrutinio que realiza la
justicia Federal con competencia elec-
toral .

El departamento donde mayor porcen-
taje de asistencia a votar hubo fue en
Ullum, con el 85,6 por ciento; mien-
tras que donde menos concurrencia
hubo fue en Iglesia, con el 72,9 por
ciento. 

El departamento donde más creció
Unión por la Patria fue en Angaco,
donde sumó 8 por ciento respecto a
las PASO. La contracara es el departa-
mento Valle Fértil, que, si bien salió
primero, cayó un 2,1 por ciento. 

Juntos por el Cambio perdió porcen-
tajes importantes respecto a las
PASO, pero donde más cayó fue en
Capital, un 7,8 por ciento. 

La Libertad Avanza, el partido de Ja-
vier Milei, pese a ubicar primero en
Sarmiento fue donde más cayó, un
7,3 por ciento. La contracara, es el

Cómo fue el comportamiento de
los frentes en los departamentos

escaso crecimiento en departamentos
donde se ubicó segunda, por ejemplo,
Valle Fértil, pero es donde más cre-
ció: 3,3 por ciento. 

Los libertarios se impusieron en depar-
tamentos gobernados por Juntos por
el Cambio, como Rivadavia y Santa
Lucía. También lo hicieron en bastones

históricos del PJ, como Rawson. 

l 25 de Mayo: participó el 76 por
ciento del padrón, se impuso Unión
por la Patria que trepó 7,2% respecto
a las PASO. La Libertad Avanza cayó
1,4% y se ubicó segundo, mientras
que tercero se posicionó Juntos por el

Departamento por departamento

La Libertad
Avanza

Unidos por 
San Juan

San Juan
por todos

Chimbas

Rivadavia

Capital

Santa
Lucía

9 de Julio

Raw
son

Valle Fértil

Pocito

Iglesia

Jáchal

Calingasta

Ullúm

Al
ba
rd
ón

An
ga
co

Zonda
San Martín

Caucete

25 de Mayo
Sarmiento

10    
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Viene de página anterior

CÓMO FUE EL COMPORTAMIENTO DE LOS FRENTES...

Cambio con una caída del 2,7%.

l 9 de Julio: votó el 78,7% del
padrón. En primer lugar, se ubicó La li-
bertad Avanza, pero cayó un 2,7% res-
pecto a las PASO. En segundo lugar,
está Unión por la Patria que creció un
6,8%. En tercer lugar, Juntos por el
Cambio cayó 5,9%.

l Albardón: votó el 81,9% del pa-
drón. En primer lugar, fue para La li-
bertad Avanza que cayó 2,3%
respecto a las PASO. Segunda, apa-
rece Unión por la Patria que creció
3,7%. Tercera, se ubicó Juntos por el
Cambio, que cayó un 4,9%.

l Angaco: votó el 80% del padrón.
El primer lugar fue para Unión por la
Patria que creció el 8% respecto a las
PASO. Segunda, Le Libertad Avanza,
que perdió el 1,6%. Tercera, Juntos
por el Cambio, que cayó un 5,9%.

l Calingasta: votó el 76,2% del
padrón. El primer lugar fue para LLA,
que cayó 2,4% respecto a las PASO.
El segundo lugar fue para Unión por la
Patria, que obtuvo 2% más. Tercero
está Juntos por el Cambio, que cayó
un 2,2%.

l Capital: votó el 78,7% del pa-
drón. El primer lugar fue para Juntos
por el Cambio, pero cayó 7,8% res-
pecto a las PASO. En segundo lugar,
se ubicó La Libertad Avanza, que
sumó 3,2%. Tercero, Unión por la Pa-
tria con el 23% y un crecimiento del
1,9%.

l Caucete: votó el 76,7% de los
empadronados. El primer lugar fue
para Unión por la Patria, que creció
5,8%. El segundo lugar lo ocupó La Li-
bertad Avanza, que cayó un1,2%. Ter-
cero, se ubicó Juntos por el Cambio,
que cayó el 7,3%.

l Chimbas: votó el 78,2% del pa-
drón. El primer lugar, fue para Unión
por la Patria que creció un 2,2%. El se-
gundo lugar, quedó para La Libertad
Avanza, que cayó el 1,5%. En tercera
ubicación se ubicó Juntos por el Cam-
bio, que cayó un 3,7%.

l Iglesia: votó el 72,9% del padrón.
En primer lugar, se ubicó La Libertad
Avanza que cayó un 3,6% respecto a
las PASO. En segundo lugar, quedó
Unión por la Patria que creció un 3,5%.
Tercero, Juntos por el Cambio que
cayó un 1,2%.

l Jáchal: votó el 80,2% de los em-
padronados. El primer lugar, fue para
Unión por la Patria que creció 6% res-
pecto a las PASO. En segundo lugar,
quedó La libertad Avanza, que cayó
0,7%. El tercer lugar fue para Juntos
por el Cambio que cayó un 7,2%.

l Pocito: votó el 79,1% de l pa-
drón. El primer lugar, fue para La Liber-
tad Avanza que cayó 0,4% con
respecto a las PASO. El segundo lugar,
fue para Unión por la Patria que subió
un 2%. Tercero, Juntos por el Cambio,
que cayó un 4%.

l Rawson: votó el 77,7% del pa-
drón. El primer lugar, fue para La Liber-
tad Avanza, que cayó un 1% con
respecto a las PASO. El segundo lugar,
fue para Unión por la Patria que creció
un 3,3%. Tercero, Juntos por el Cambio
que cayó un 5,7%.

l Rivadavia: votó el 80,2%. El pri-
mer lugar, fue para la Libertad Avanza,
que creció el 1,1%. Segundo, Juntos
por el Cambio, cayó un 6,9%. Tercero,
Unión por la Patria, creció un 2,8%.

l San Martín: votó el 83% del pa-

drón. En primer lugar, se ubicó
Unión por la Patria, que sumó 5,2%.
Segundo, La Libertad Avanza que
cayó 5,2%. Tercero, Juntos por el
Cambio, que cayó el 4%.

l Santa Lucía: votó el 79,8%
del padrón. El primer lugar, fue para
La Libertad Avanza, que creció un
1,5%. Segundo, Juntos por el Cam-
bio que cayó un 7,1%. Tercero,
Unión por la Patria, que creció un
3,3%.

l Sarmiento: votó el 79,9% de
los habilitados. Primero, La libertad
Avanza que cayó un 7,3%. Segundo,
Unión por la Patria, que creció 5,9%.
Tercero, Juntos por el Cambio que
cayó un 0,3%

l Ullum: votó el 85,6% del pa-
drón. Primero, Unión por la Patria,
que creció 6,5%. Segundo, La Liber-
tad Avanza cayó 0,1%. Tercero, Jun-
tos por el Cambio cayó un 3,4%.

l Valle Fértil: votó el 76% de
los habilitados. Primero, Unión por la
Patria que cayó un 2,1%. Segundo,
La Libertad Avanza que creció un
3,3%. Tercero, Juntos por el Cambio,
que cayó 4,6%.

l Zonda: votó el 81,8%. Primero,
Unión por la Patria, que creció 0,1%.
Segundo, La Libertad Avanza que
creció 1,7%. Tercero, Juntos por el
Cambio que cayó 5,8%.

El escrutinio definitivo
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El sector disidente del secreta-

riado denunció ante el Ministe-

rio de Trabajo a la secretaria

General Patricia Quiroga. La

acusan de manejos irregulares

en el tema finanzas. Patricia

Quiroga dice que quieren gastar

el aporte de afiliados en otras

cosas.  ¿Podría UDAP terminar

intervenido?

L
a interna salvaje dentro de
UDAP, el gremio docente más
importante de la provincia, no

da tregua. Por la denuncia adminis-
trativa presentada por cuatro actua-
les integrantes del secretariado ante
el Ministerio de Trabajo de la Nación
por presuntas violaciones estatuta-
rias y desmanejos financieros, la Di-
rección de Asociaciones Sindicales
corrió traslado a las denunciadas
para que hagan el descargo perti-
nente. 

La nota de la denuncia tiene fecha 7
de agosto y la resolución del tras-
lado 12 de octubre, razón por la
cual recién la semana pasada llegó
la notificación al gremio para que la
secretaria General, Patricia Qui-
roga, pueda defenderse ante las au-
toridades del área. 

En medio de esto y esperando el
plenario para resolver la situación
de los dos secretarios suspendidos
por 45 días, Damián Ocampo -Ad-
junto- y Karina Lobos -Gremial-,
Quiroga hizo pública una comunica-
ción diciendo que “todas las de
todas las denuncias que me reali-

zaron y el pedido de intervención

del gremio ante el Ministerio de

Trabajo fueron rechazados por la

directora del Departamento de

El reclamo de un

grupo de delegados

U
n nutrido grupo de de-
legados de distintas
escuelas que se auto-

denomina “independiente”,
está pidiendo un plenario ur-
gente para esclarecer la si-
tuación. 

SIGUE LA INTERNA EN EL GREMIO DOCENTE MÁS IMPORTANTE

Con acusaciones cruzadas, UDAP peligra
y podría dejar a afiliados sin servicios

asociaciones sindicales. Me-

diante providencia y conforme el

dictamen del abogado”.

Según la Secretaria General de
UDAP, Patricia Quiroga, las denun-
cias fueron rechazadas por im-

procedentes. En el comunicado,
que tiene fecha 21 de octubre, dice
que “solo tengan en cuenta y
guarden en la memoria el mal y

deshonroso comportamiento de

esas personas hacia mi persona

Continúa en página siguiente

e indirectamente hacia todos

ustedes. Por divulgar informa-

ción de la vida interna del gre-

mio, dando a conocer datos

sensibles de la institución que

terceros podrán aprovechar

para abusar de los datos y fi-

nanzas. Por eso, todo dato obte-

nido que sea utilizado para

aprovecharse de los ingresos

que forman el patrimonio sindi-

cal será responsabilidad solo de

ellos”.

Quiroga y Ocampo ni bien asu-

mieron en el gremio docente.
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s

han pedido la intervención de UDAP.

Esa gente quiere invertir el dinero
que el afiliado paga para tener su

medicación al instante en no sé qué.

El secretario Adjunto y la secreta-
ria Gremial han autorizado a do-

centes para ser delegados de escuela
que no cumplían con la antigüedad ne-
cesaria conforme Estatuto.

Otro caso en donde pretenden
dañar al Gremio es negarse a

pagar el levantamiento de tres hipote-
cas que existían de las gestiones ante-
riores sobre el lote que se vendió para
construir el Barrio Fuentealba.

El pedido tiene como fundamento el
comunicado de Quiroga, donde dice
que el Ministerio de Trabajo rechazó
las denuncias, pero no muestra el
instrumento legal ni quién firma la
decisión administrativa.

Otro de los puntos que piden es
aclarar la situación de las dos perso-
nas suspendidas, Damián Ocampo y
Carina Lobos, secretario Adjunto y
Gremial, respectivamente. 

Por el tema, hay una fuerte movida
en las escuelas y una campaña que
se transmite mediante cadenas de
whatsapp. 

Qué dicen los disidentes

Graves irregularidades en el
manejo estatutario

Irregularidad en el manejo de fi-
nanzas

Irregularidades en el manejo de
la economía

Adoptar medidas arbitrarias

Saltear la figura de la secretaria
de Hacienda ordenando pagos

a través de mensajes de whatsapp

Qué dice la

secretaria General

Malintencionados y perversos co-
mentarios

Estarían dispuestos a desabaste-
cer la Farmacia, impidiendo los

servicios en Sanatorios, anulando los
servicios médicos, abandonando el
camping, y además disolver el Gremio
en sí mismo.

Esas personas que ensucian per-
manentemente la actual gestión

pretenden la desintegración del gremio
o peor aún, quieren sacarme y ellos

Con acusaciones cruzadas...

Las paritarias de agosto pasado.

quietudes, reclamos, quejas, su-
gerencias, etc.”.

A estos efectos, se proveerá un te-
léfono por cada oficina judicial de
los fueros, Civil, Laboral y 
Familia, donde van a poder comu-
nicarse al respectivo y van a reci-
bir un acuse de recibo, como un
ticket, de que está en trámite su
aporte. Desde esta Unidad de En-
lace se va a gestionar la consulta. 

E
l presidente de la Corte de Jus-
ticia, Guillermo Horacio De
Sanctis, encabezó el Encuen-

tro con la Abogacía Civil y de Familia
en el marco del Programa Diálogo de
Justicia, junto a los ministros Daniel
Olivares Yapur y Juan José Victoria,
con el objetivo de tratar la nota pre-
sentada por el Foro de Abogados con
planteos, críticas y pedidos relativos
al fuero Civil.

El encuentro contó con la presencia
del presidente y la vicepresidenta del
Foro, Marcelo Álvarez y Sofía Llove-
ras, respectivamente; integrantes del
Directorio; integrantes de los institutos
Civil; Procesal Civil, Mediación y Fa-
milia; del Tribunal de Disciplina; y
abogados y abogadas litigantes de

los fueros Civil y de Familia. Tam-
bién asistieron el Subsecretario Ad-
ministrativo de la Corte, Mauricio
Cerezo, adminstradores de las Ofi-
cinas Judiciales y Prosecretarios
Letrados de la Corte.

De Sanctis anunció para la aboga-
cía Civil y de Familia que la Corte
de Justicia implementará “un Buzón
Virtual para que vía WhatsApp los
colegas puedan hacer llegar sus in-

Encuentro de la Corte con la Abogacía Civil
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NICOLÁS VALENTINO-COORDINADOR 
GENERAL DE CAUS SIGLO 21 SAN JUAN

Pasa a página siguiente

El Divulgador Tecnológico y

Coordinador General de la

sede en San Juan de la

Universidad Siglo 21, explicó

cómo la inteligencia artificial

está impactando en los

distintos ámbitos,

especialmente en el educativo.

-¿De qué modo está impactando la

Inteligencia Artificial en la

educación?

La Inteligencia Artificial (IA) está
revolucionando la educación y, uno de
sus impactos más significativos es la
posibilidad de abordar el “problema 2
sigma” propuesto por Benjamin Bloom,
un psicólogo educativo. Hace
décadas, Bloom identificó que la
enseñanza individualizada, es decir,
entre un tutor y un alumno, es
significativamente más efectiva que la
enseñanza tradicional en un salón con
uno a muchos. La gran pregunta era
cómo proporcionar esa instrucción uno
a uno en escenarios donde un docente
debe atender a una clase de 30 o más
estudiantes. Ahora, con la IA, esa
barrera se está rompiendo. Tenemos
acceso a “tutores virtuales” disponibles
24/7, con una paciencia inagotable y
un conocimiento vasto que puede
superar el de muchos instructores
humanos. Así que el verdadero
impacto de la IA en la educación
podría ser la democratización del
acceso a la instrucción personalizada,
no solo para niños, sino también para
adultos.

-¿Hasta qué punto es excesiva la

demonización de la IA,

especialmente ChatGPT, en el

ámbito educativo?

A lo largo de la historia de la
educación, hemos visto una tendencia
recurrente: cada vez que surge una
nueva tecnología o herramienta,
tiende a ser inicialmente rechazada o
demonizada. Por ejemplo, hubo una
época en la que se desanimaba el uso
de calculadoras en las aulas o se
cuestionaba el recurso a Wikipedia y
otros motores de búsqueda para
investigar. Con ChatGPT, estamos
viendo un patrón similar. Sin embargo,
creo que es crucial reconocer el error
en esta resistencia. Los estudiantes
ya han comenzado a adoptar estas
herramientas, y su potencial es

innegable. En lugar de demonizar
tecnologías como ChatGPT,
deberíamos buscar formas de
integrarlas adecuadamente en el
proceso educativo. El poder y las
posibilidades que ofrecen son
transformadores, y resistirse a ellos
podría significar perder oportunidades
valiosas para enriquecer la educación.

-¿Sirve solo para ahorrar tiempo o

puede contribuir al aprendizaje?

La Inteligencia Artificial, especialmente
los chatbots, tienen un doble
propósito: ahorrar tiempo y potenciar
el aprendizaje. No debemos verlo

“La tecnología históricamente crea 
más trabajos de los que se pierden”
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Pasa a página siguiente

“LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL VINO PARA QUEDARSE...”

”

“
La inteligencia 

artificial vino para 

quedarse, va a cambiar

todas las profesiones,

todas las actividades 

tal cual las 

conocemos hoy.

solamente como una herramienta de

eficiencia, sino también como una

extensión de nuestras capacidades

cognitivas. Primero, su potencial para

personalizar la enseñanza, como

hemos discutido con el problema “2

sigma de Bloom”, significa que no solo

nos apoya en la currícula tradicional,

sino que también nos facilita el

desarrollo de habilidades prácticas y

contemporáneas. Con esta tecnología,

el aprendizaje “justo a tiempo” se

vuelve una realidad, permitiéndonos

adquirir conocimientos en el momento

exacto en que los necesitamos. Por

otro lado, en cuanto al ahorro de

tiempo, ChatGPT es un salto

significativo respecto a herramientas

convencionales. Si lo comparamos

con Google, podríamos decir que

mientras Google representa el acto de

‘buscar’, ChatGPT simboliza el de

‘encontrar’. En lugar de escudriñar

múltiples fuentes, ChatGPT sintetiza y

genera respuestas, facilitando una

experiencia más directa y eficiente.

-¿En San Juan, los docentes están

preparados para utilizarla en

beneficio de los estudiantes?

En San Juan, al igual que en muchas

partes del mundo, lamentablemente la

mayoría de los docentes aún no están

adecuadamente preparados para

aprovechar al máximo la inteligencia

artificial en beneficio de los

estudiantes. Pero es esencial

contextualizar esto: el desafío no

recae únicamente en los docentes.

Estamos frente a una transformación

tecnológica sin precedentes que está

afectando a todos los sectores de la

sociedad. Recordemos que la

revolución industrial, que automatizó

el músculo, tomó años en manifestar

plenamente sus efectos, y aún así

transformó profundamente la

sociedad. Ahora, con la

automatización de la inteligencia, los

cambios prometen ser aún más

rápidos y profundos. Así que, más allá

de los docentes en San Juan, el

mundo entero está en un proceso de

adaptación y aprendizaje ante la

magnitud de este cambio.

-¿Hay escuelas o universidades

que la estén usando en San Juan?

En general la adopción de la

inteligencia artificial en el ámbito

educativo varía entre las instituciones.

Algunas universidades han intentado

prohibirla, aunque, en mi opinión,

detener su avance es inviable. Otras

instituciones han optado por ignorarla,

considerándola una tendencia

pasajera. Sin embargo, hay

instituciones visionarias que han

reconocido su valor y están trabajando

para integrarla activamente en sus

programas. 

Por ejemplo, tengo el privilegio de

trabajar en la Universidad Siglo 21 y

en el colegio Saint Paul. En Siglo 21,

no solo contamos con una carrera

dedicada a la inteligencia artificial, la

única de su tipo en San Juan, sino

que también estamos explorando

cómo incorporar herramientas

basadas en IA en el proceso

educativo. En el colegio Saint Paul,

hemos organizado charlas al inicio del

año escolar para reflexionar sobre el

impacto de la IA en la educación y

discutir estrategias de

implementación. 

Adicionalmente, en colaboración con

Folcademy, hemos desarrollado un

curso sobre ‘Inteligencia Artificial en el

Trabajo’, destinado a preparar a

profesionales para navegar en este

mundo emergente.

-¿Vino para quedarse o es una moda

pasajera?

La inteligencia artificial, sin lugar a

dudas, ha llegado para quedarse y no

es una moda pasajera. Estamos ante

una revolución tecnológica que permea

todos los aspectos de nuestra vida y

trabajo. No solo está redefiniendo las

profesiones tal como las conocemos,

sino que está transformando nuestra

manera de pensar, actuar y

comunicarnos. La razón es simple: la
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inteligencia artificial es, en esencia, la

amplificación y extensión de la

capacidad cognitiva humana. Y la

inteligencia es la fuerza más

poderosa del universo. Su capacidad

para analizar, aprender y adaptarse

promete remodelar nuestro mundo de

maneras que apenas empezamos a

comprender. Y todo indica que su

influencia será profunda y rápida.

-¿Reemplazará a los docentes?

-No va a reemplazar al docente

porque el docente sigue siendo la

mejor tecnología dentro de la clase, y

el aprendizaje es un proceso

inherentemente social. Sin embargo,

la IA puede asumir ciertas tareas

repetitivas, de personalizar la

enseñanza o administrativas,

permitiendo que el docente se

concentre en aspectos más cruciales

y sociales de la educación. En este

contexto, es esencial que los

docentes se adapten y aprendan a

integrar estas herramientas en el aula

para mantenerse al día y maximizar

el potencial de la enseñanza.

-En un ámbito más amplio, se

perderán puestos de trabajo,

reemplazará profesiones?

La irrupción de la inteligencia artificial

en el ámbito laboral sin duda causará

transformaciones. Históricamente, la

introducción de nuevas tecnologías

ha llevado a lo que se denomina

“destrucción creativa”, un proceso en

el cual ciertos empleos desaparecen

pero, a su vez, se crean nuevos, en

general mejor remunerados y más

satisfactorios. 

Hasta la fecha, la tecnología ha

demostrado ser una fuerza

netamente positiva en términos de

empleabilidad, generando más

trabajos de los que ha eliminado. Por

eso los economistas han identificado

como la “falacia ludita”, a la idea de

que la tecnología destruye trabajos

de forma permanente sin crear

nuevos; haciendo referencia a los

luditas de la Revolución Industrial,

quienes se oponían a la

automatización por temor a perder

sus empleos. 

Sin embargo, con la irrupción de la

IA, nos encontramos en una

“ No va a reemplazar 

al docente porque el 

docente sigue siendo la

mejor tecnología dentro

de la clase, y el 

aprendizaje es un 

proceso inherentemente 

social.

”

¿Cómo usarla de

manera productiva?

L
a clave para usar ChatGPT de

manera productiva es comenzar

identificando nuestras

necesidades y luego explorar cómo

esta herramienta puede abordarlas.

Imaginar a ChatGPT como un “ejército

cognitivo” con acceso a una vasta

cantidad de información y capaz de

brindar asistencia en múltiples

contextos. 

Definición de Estrategias: Por

ejemplo, si necesitas elaborar una

estrategia de redes sociales, puedes

solicitarle a ChatGPT que te ayude a

diseñarla y que te proporcione una lista

de tareas específicas para ejecutar. 

Apoyo en Profesiones: Conozco a

médicos que han consultado a

ChatGPT para asistir en la redacción de

consentimientos médicos. Dada la

riqueza de información que posee,

puede ser un recurso útil en múltiples

profesiones. 

Soporte Emocional: Hay quienes han

explorado usar ChatGPT como una

especie de terapeuta virtual, buscando

consejos o simplemente un espacio

para reflexionar sobre situaciones de la

vida. 

En esencia, el potencial de ChatGPT

para mejorar nuestra productividad es

vasto. Lo que es más, se adapta y se

amplía según nuestra creatividad y las

necesidades que identifiquemos.

“LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL VINO PARA QUEDARSE...”

encrucijada. Si bien es evidente que

eliminará ciertas profesiones, es más

desafiante prever qué nuevos trabajos

emergerán de esta revolución. 

En este panorama, se delinean dos

visiones principales. Por un lado,

están los optimistas que imaginan un

mundo donde la IA se encarga de

tareas mecánicas y repetitivas,

permitiendo a profesionales, como

médicos, centrarse en la interacción

humana y aspectos más empáticos de

su labor. Por otro lado, los pesimistas

ven un futuro donde la IA, con su

vasto alcance, podría dejar a muchas

personas sin trabajo, llevando al

desempleo estructural. 

Personalmente, me inclino hacia una

visión más optimista. Creo que la

inteligencia artificial nos llevará hacia

un periodo de prosperidad y riqueza

sin precedentes, generando una

multitud de nuevas oportunidades y

roles en el mercado. 



Genera acciones de concientiza-

ción en el marco del Día de la

Alimentación, de la Obesidad y

de la lucha contra el cáncer de

mama.

E
n el Sanatorio CIMYN junto

a EITOM, el compromiso con

la salud y el bienestar de la

comunidad es una prioridad cons-

tante. En un mes lleno de signifi-

cado, octubre trae consigo una

serie de recordatorios importantes

sobre la salud y la prevención de

enfermedades.

Día de la Alimentación: en el

marco del Día Mundial de la Ali-

mentación, se recuerda la importan-

cia de tomar decisiones

conscientes sobre lo que comemos.

En el Sanatorio, se promueve una

alimentación equilibrada y saluda-

ble como pilar fundamental para

mantener una vida plena. Sus es-

pecialistas en nutrición están com-

prometidos en educar a la

comunidad sobre la importancia de

una dieta saludable y sus benefi-

cios para la salud a largo plazo.

Día Nacional de la Obesidad: La

obesidad es una preocupación de

salud creciente en nuestra socie-

dad. En el Día Nacional de la Obe-

sidad, se reafirma el compromiso

en la lucha contra esta epidemia.

En el Sanatorio, se ofrece progra-

mas de manejo del peso y servicios

de atención médica integral para

abordar este problema de salud de

manera efectiva y brindar apoyo a

quienes lo necesitan.

Mes Rosa por la Lucha Contra el

Cáncer de Mama: octubre también

es el Mes Rosa, un momento en el

que se destaca la importancia de la

detección temprana y la conciencia-

ción sobre el cáncer de mama. En el

Sanatorio, se unen a esta causa

vital, recordando a las mujeres la

importancia de las mamografías re-

gulares y el autoexamen de mama,

y brindando apoyo a quienes en-

frentan esta batalla.

El CIMYN promueve la vida
saludable durante el mes de octubre

INICIATIVA LOCAL

En CIMYN la misión es promover

una vida saludable y prevenir enfer-

medades a través de la educación

y la atención médica de calidad.

Este octubre, y todos los meses del

año, estàn comprometidos con la

salud y el bienestar de nuestra co-

munidad. Juntos, podemos cons-

truir un futuro más saludable.

Para obtener más información

sobre los servicios y programas de

salud, se puede solicitar turno lla-

mando al 4227428 o escribir por

WhatsApp al 2646213561.
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y 

Nelio Espínola, Angelo Muñoz (integrante de Sonenfá),

José Domingo Petracchini y Juanse Arano.

Agrupación 52,

Los intérpretes del concurso
se adueñaron de la noche

PROGRAMA LA VENTANA

Los competidores pasaron

por el programa y fueron

evaluados por el jurado.

L
os sanjuaninos mostraron

todos sus talentos en una

nueva edición del

Concurso de Intérpretes, que se

realiza en el programa La

Ventana, bajo la conducción de

Juan Carlos Bataller y Juanca

Bataller Plana. En la última

edición, un total de tres

participantes fueron parte de la

presentaciòn.

En esta oportunidad, quienes

realizaron las interpretaciones

fueron: Agrupación 52, de

Albardón, interpretando el tema

“Y que paso”. También estuvo

Sergio Olivera, de Chimbas con

el tema “Palabras de ayer”,

además de Laila Nefa, de

Rawson.

Los sanjuaninos hicieron su

presentaciòn ante el jurado quien

les dio una devolución y decidió

que pasaran a la otra ronda

Sergio Olivera y Laila Nefa.

En este marco, el jurado estuvo

integrado por Nelio Espínola,

Angelo Muñoz (integrante de

Sonenfá), José Domingo

Petracchini y Juanse Arano.

Es importante destacar que, en

el contexto del Concurso de

Intérpretes, cada noche el jurado

selecciona a dos concursantes

que avanzan, mientras que uno

lamentablemente se despide. El

ganador recibirá un premio en

efectivo de 250 mil pesos,

mientras que el segundo lugar se

hará con 100 mil pesos. Además,

habrá incentivos especiales para

el resto de los finalistas.

Sergio Olivera Laila Nefa.

https://www.sanjuanalmundo.com/multimedia/ver/videos/171203
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pran y venden dólares estadounidenses

fuera de las tasas de cambio oficiales im-

puestas por el gobierno. Este mercado

suele operar a tasas de cambio mucho

más altas que las tasas oficiales, lo que

significa que un dólar estadounidense en

el mercado blue tiene un valor considera-

blemente superior en comparación con el

dólar al tipo de cambio oficial.

Es importante destacar que el uso del

dólar blue es ilegal en Argentina, ya que

implica evadir las regulaciones cambia-

rias y fiscales del país. A pesar de esto,

sigue siendo una realidad en la econo-

mía argentina debido a la persistente de-

manda de dólares estadounidenses y la

dificultad para acceder a ellos a través de

canales legales.

Rolando Medina

medinaecosanjuan@gmail.com

CARTAS A EL NUEVO DIARIO
Usted puede hacernos llegar sus cartas de las siguientes formas:

Por fax: a los teléfonos 4212441 - 4213658 o 4215056.

Por e-mail a la dirección: elnuevodiario@sinectis.com.ar  /  info@nue-

vodiariosanjuan.com.ar

Personalmente en Santa Fe 236 (O) - Capital

Las cartas no deben exceder de las 20 líneas. El Nuevo Diario se

reserva el derecho de resumirlas. Aquellas que se refieran a per-

sonas en particular deben ser acompañadas por fotocopia del do-

cumento de identidad del remitente.
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¿El dólar nos maneja el humor?

para quienes cometan actos de vanda-

lismo, lo que puede ayudar a disuadir a

posibles infractores.

Rosita Almirón

Rosaalmirón_perez@gmail.com

Sr. Director:

En San Martín, la estatua de Ceferino Na-

muncurá sufrió un acto de vandalismo en

el que le cortaron la cabeza. Hasta el mo-

mento, las autoridades no han identificado

a los responsables de este acto destruc-

tivo. Este incidente no constituye el primer

caso de vandalismo contra el patrimonio

en la localidad, a pesar de la presencia

cercana de una comisaría.

El vandalismo contra el patrimonio cultu-

ral, como las estatuas, plantea graves pe-

ligros, como la pérdida irreparable de

valiosos tesoros históricos, daño a la cul-

tura y la historia, costos de restauración,

perturbación del entorno urbano, fomento

de la impunidad, división social, impacto

en el turismo, y menos espacio para el

diálogo constructivo. Estos actos de van-

dalismo socavan la riqueza cultural y eco-

nómica de una comunidad, además de

causar divisiones y desconfianza. Es fun-

damental prevenir y abordar este pro-

blema.

Para evitar el vandalismo en estatuas, es

esencial implementar estrategias que pro-

muevan la conciencia y el respeto por el

patrimonio cultural. Esto incluye aumentar

la vigilancia en áreas públicas, mejorar la

iluminación nocturna para disuadir actos

de vandalismo, educar a la comunidad

sobre el valor histórico y cultural de las

estatuas, y fomentar la participación ciu-

dadana en la protección del patrimonio.

Además, es importante establecer conse-

cuencias legales claras y proporcionales

Vandalismos sin fin

Sr. Director:

La semana previa a las elecciones es-

tuvo marcada por la inestabilidad del

dólar blue y la escalada de precios. La

falta de vendedores y el cierre de las

casas de cambio en San Juan generaron

preocupación. Simultáneamente, se lle-

varon a cabo operativos rigurosos por

parte de Aduana y AFIP en la ciudad por-

teña, con detenciones y allanamientos

en las cuevas con el objetivo de frenar la

subida del dólar. 

En medio de esta situación, es evidente

que se confunde con frecuencia lo legal

y lo ilegal, y el dólar blue juega un papel

crucial en este equívoco.

Todo esto ocurre en un contexto de in-

certidumbre económica que ha afectado

el ánimo de la población. Resulta incom-

prensible que el dólar tenga tanto poder

sobre nuestras vidas, independiente-

mente de las promesas y los resultados

electorales. Es imperativo recuperar la

sensatez y trabajar en la construcción de

una Argentina más digna.

Es importante a estas alturas hablar de

lo que es el dolar blue. El "dólar blue" en

Argentina es un término que se utiliza

para referirse al mercado paralelo o mer-

cado negro de divisas, donde se com-
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Claudia Vega
Fernanda Mendoza
Arturo Martínez
María Funez
Sonia Arce Cabello
María Victoria Soria Ortiz: licenciada en

Administración de Empresas

Valentina Hernández: docente

Aurora Vidable: comerciante

Gabriel Merenda: empleado en Ceremo-

nial y Protocolo de la provincia

Gael Luis Moreno Cobo

Gustavo Báez: comerciante

Vanesa Sánchez: instructora de zumba

Jorge Fernando Ribes: ingeniero, ge-

rente de Mostomat 

Raúl Plana: abogado

Silvia Arias
Desiree Lucero Castro
José Gargiulo
José Santoro
Laura Isabel Cortez
Gimena Jaime
Gerardo Berbari: médico cirujano 

Hugo Vinzio Maggio: periodista

Mara Carrizo: locutora en LV5 Radio

Sarmiento

Graciela Lucila Arias
Osvaldo Bruno Laprovítola Figueroa
Liliana Mabel Silva
Natalia Andrea Coto Hidalgo
Verónica Beatriz Cortez Segovia

Emilia Riveros: docente

Luis Alberto Salcedo Garay: presidente

del Club Del Bono, síndico en el Banco

San Juan

Susana Lage: dramaturga, docente uni-

versitaria de Literatura

Adriana Marino: empresaria 

Lelis Marina Falcón
Narciso Ocampo: contador, economista

Juan Carlos Caparros: ingeniero civil

Héctor Alfredo Cano: contador

María Guillermina Rojas
Marcelo Osvaldo Varela Cortez
María Ema López
Jorge Bacha
Rosa María Valerio
Alicia Marta Cannataro

María Victoria Puga Moreno: estudiante

y secretaria

Luis Avon

Miriam Carrillo
Juan Pablo Cabello: propietario de Fá-

brica de Masas San Ricardo

Julián Gil: abogado

Oscar Rodríguez Sánchez: periodista,

locutor

Marcela Karina Rodríguez: licenciada

en Sociología

Alberto Antonio Gentile: licenciado en

Ciencias de la Educación

Gabriela Carelli: periodista

María Antonia Alessio

Oscar Nelson Romero: periodista

Hugo Alberto De Bernardo: empresario

de espectáculos

Cinthia Ponte: propietaria del café Cin-

Cris

Olenka Ruzycki: docente

Hugo Campos: comerciante, propietario

de Campos Labb

Alfredo Bocca: ingeniero civil, docente

Rosana Fernández
Julio Sarmiento
Manuel Albacete
Nicolás Compagnucci

Liliana Palacios
Carlos Marcet: médico psiquiatra

Facundo Mateos: músico

Turilo Cosentino: modisto

Bruno Santalucía: licenciado en Alimen-

tos

Lucila Alés Postigo
Marcelo Álvarez
Marisel Sarmiento: enfermera

Enrique Putelli
Silvia Edith Luján: docente

Antonio Germán Frau Fagale

Jorge Darío Bence: recitador, conductor

de programas folklóricos

Gustavo Ruckschloss: ingeniero, co-

lumnista de El Nuevo Diario

Hugo Mario Bazarra: ingeniero en petró-

leo

Olga Leiva
Carlos Bazán
Tamara Plaza Bustos: psicóloga

Bibiana Castro
Rosa Quintero

CUMPLEAÑOS

Jorge Darío

Bence: recitador,

conductor de pro-

gramas folklóricos

Marisel Sar-

miento: enfer-

mera

María Victoria

Soria Ortiz: li-

cenciada en Ad-

ministración de

Empresas

Cinthia Ponte:

propietaria del café

Cin-Cris 

Gabriela Carelli:

periodista

VIERNES 27

MARTES 31

MIÉRCOLES 1 DE NOVIEMBRE

SÁBADO 28

DOMINGO 29

JUEVES 2

Susana Lage: dra-

maturga, docente

universitaria 

Luis Alberto 

Salcedo Garay

Laura Isabel 

Cortez

Gerardo Berbari:

médico 

cirujano 
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Dialoguitos telefónicos

“Analizamos con el equipo de

Orrego acciones básicas”

Fabián Aballay – Ministro de Desarrollo Humano

—¿Hubo encuentro de transición con el

equipo de Marcelo Orrego?

—Estuvimos charlando con ellos una canti-

dad de cuestiones que consideramos real-

mente importantes. Nosotros entendemos

que las deben conocer ellos porque son las

acciones inmediatas que va o que debe

desarrollar el Ministerio a partir del 10

de diciembre.

—¿Qué temas se analizaron?

—Analizamos las Colonias de Ve-

rano, Jardines de Cosecha y Centros

de Desarrollo Infantil que a partir

del primero de enero se ponen

en funcionamiento. Tomaron

nota de cada una de las cuestiones

que nosotros les manifestamos que

son las más importantes.

Viernes 27 de octubre de 202324

“Desde el 1 de noviembre

las farmacias no recibirían

obras sociales”

Carlos Otto – Presidente Asociación

Propietarios de Farmacias

—¿Qué pasará a partir del 1 de no-

viembre con las obras sociales?

—Para nosotros el 1 de noviembre es

una fecha clave, si a final del mes no

tenemos respuestas, puede haber

algún cambio en el sistema de

atención. Se dejará de recibir la

obra social o implementar un sis-

tema de reintegros.

—¿Qué va a pasar con el tema pre-

cios de medicamentos?

—Seguramente habrá un reaco-

modamiento de precios. Las ac-

tualizaciones en el precio de dólar y el reciente

incremento en los combustibles de entre un

3% y 5% repercutirán el importe final de los

fármacos.



Dialoguitos telefónicos

“El aumento para
universitarios estará
en el 22%”

Jaime Barcelona – Secretario
General ADICUS

—¿Cuál es la propuesta de re-
composición salarial que ofre-
ció el gobierno?
—El gobierno presentó una pro-
puesta de aumento del 12% y de un
10% en el índice de garantía sa-
larial para los cargos más
bajos. Esto alcanzarían un au-
mento del 22%, lo que sería
por encima de la tasa de infla-
ción.

—¿Qué dijo la asamblea univer-
sitaria?
—La propuesta fue conside-
rada aceptable por parte de la
asamblea universitaria, por lo tanto, fue acep-
tada. 
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—¿Qué servicios prestará el
nodo de internet ubicado en
el Centro Cívico?
—Desde este nodo se brinda-
rán servicios de conectividad
de gran capacidad a todos los
departamentos de la provincia.
Todos los equipos poseen altas

prestaciones y confiabilidad
acorde a la calidad del servicio que
se pretende brindar.

—¿Qué pasará una vez insta-
lado?
—Cualquier proveedor de Internet

de San Juan podrá requerir ancho
de banda en cualquier localidad,
como Angualasto, Astica, Chucuma,
Usno o Hilario.

Martín Raschi – Ingeniero en redes San Juan INNOVA

“Cualquier localidad alejada
podrá tener ancho de banda
para internet”



Dialoguitos telefónicos

Viernes 27 de octubre de 202326

—¿Qué peso tiene el empresariado en la

formación  de precios?

—El 99% del empresario argentino no es for-

mador de precio, pero si el 1%,

negocia con el poder político

que son los formadores de

precios, no están el día a día

con la gente.

—¿Se le da importancia

desde el gobierno?

—Al 99% no se le da la impor-

tancia que tiene. El Gobierno

termina negociando con el

1%, y uno sigue escuchando

que Vaca Muerta, que el gas,

que el litio, que el petróleo, y la

actividad económica pasa por otro

lado, porque Japón no tiene litio,

Vaca Muerta ni gas y es una poten-

cia económica.

“El gobierno negocia con el 1% de

los empresarios, los formadores

de precios”

Dino Minozzi – Presidente Federación EconómicaAnalía Salguero – Presidenta de CECA

“El combustible vale más
del precio que se vende en
Argentina”

—¿Se viene un nuevo acuerdo de

precios para los combustibles?

—Estaría muy bueno que fuera real-

mente un acuerdo, no una imposi-

ción del Gobierno a las petroleras.

Eso dura hasta fin de octubre porque

la medida era plenamente elec-

toralista para mantener el pre-

cio.

—¿Qué ha provocado el

acuerdo ?

—Esto provocó que no haya abas-

tecimiento regular, el faltante de

productos, trabajar muy incómodos por-

que hubo que hacer una logística grande

para no desabastecer a la provincia. El

rubro ya no lo permite, no se puede

hacer magia, el combustible vale más

del precio al que se vende en Argentina.



—Ese es el punto central. El Poder Judicial tiene al-

quilados una veintena de edificios, que poner paletas

detectoras de metales para cada uno de ellos sería

un costo altísimo y pasaría a ser un show, como lo

fue la inauguración de los lactarios. Hay juzgados

donde se presume que puede haber mayor peligro

que en otros y eso debe evaluarse. 

¿A qué no saben quién ahora

es sindicalista?
—¿Es cierto que hay un exfuncionario y expre-

candidato que ahora es gremialista?

—Tiene el dato correcto. Fue funcionario en el go-

bierno de José Luis Gioja, después fue precandidato

a la intendencia de la Capital en el 2019. También

fue asesor Letrado del Concejo Deliberante de la Ca-

pital. 

—¿De quién se trata y cómo llegó a sindicalista?

—Hablamos de Guillermo Leonardi, quien desde el

pasado 20 de octubre se transformó en secretario

Adjunto del SUOEM, el gremio de los trabajadores

municipales. Dicho de otra forma, es la segunda au-

toridad después del secretario General, Antonino

D’amico. 

—¿A quiénes le ganaron la elección?

—A nadie, fue lista única y obtuvo más del 50 por

ciento de los votos, según Leonardi. Además, hubo

una renovación del 70 por ciento en la conducción

del gremio. 

Enojo de jueces con la Corte
—¿Cómo se hace ahora para ingresar a los edifi-

cios de tribunales con las nuevas medidas de se-

guridad?

—Desde ayer jueves rigen nuevas medidas de segu-

ridad, todo esto a partir del hecho de que un hombre

ingresó armado y se quitó la vida en el subsuelo del

edificio central. Las medidas rigen para abogados liti-

gantes y público en general, pero también para em-

pleados, funcionarios, fiscales y magistrados. 

—¿De qué estaríamos hablando?

—Abogados litigantes y público en general debe in-

gresar por el acceso de calle Rivadavia. Allí hay una

mesa donde se toman datos personales y va a inte-

grar un archivo. Pero, también, hay paletas detecto-

ras de metales, razón por la cual ingresar al edificio

puede tomar entre dos y tres minutos para llevar a

cabo todo el proceso. El personal ingresa por calle

Ignacio de la Roza, pero es menos estricto.

—¿Es igual en todos los edificios del Poder Judi-

cial?

—No, esas medidas de seguridad solo en el edificio

25 de Mayo y es lo que ha generado malestar entre

algunos jueces. Si bien en ese edificio hay salas de

audiencias y está el fuero Penal, no es menos cierto

—como dicen varios magistrados de otros fueros—

también en el anexo Jujuy, donde está el fuero Civil,

puede entrar alguien armado. Allí un juez firma la

sentencia por daños y son cifras importantes, o en el

fuero de Familia, donde muchas veces padres que

no pueden ver a sus hijos se manifestaron en la

puerta vestidos con trajes de personajes infantiles.

También en los juzgados de Familia puede ocurrir.

Seguramente en un futuro se generalicen las medi-

das de seguridad para todos los fueros, pero por

ahora hay preocupación y molestia.

—¿Los costos, cuáles serían?

SOBREMESA
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Desde el jueves 26 rigen nuevas normas de seguridad para

poder ingresar al edificio central de tribunales. A los aboga-

dos litigantes y público en general les piden datos personales

y los someten a la paleta detectora de metales. Ingresan por

calle Rivadavia. 

Guillermo Leonardi, fue funcionario del gobierno de José Luis

Gioja y precandidato a la intendencia de la Capital. Desde el

20 de octubre es sindicalista, resultó electo secretario Adjunto

del gremio de los trabajadores municipales. 
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